
日前，被称为“中国资本市场奥斯
卡” 的新财富最佳分析师评选圆满落
幕， 来自50家券商研究机构的1600余
位分析师和销售服务经理竞相角逐，建
信基金副总裁张威威作为颁奖嘉宾参
与活动。他表示，建信基金成立11年以
来尤为重视投研团队的建设及公司整

体投研实力的提升。弱市之下投资难度
明显加大，但公募基金公司凭借专业成
熟的投研团队，在震荡行情中仍为投资
者赚取了可观的正收益。据了解，建信
基金现阶段正从大型基金公司走向平
台化资产管理公司，完成公司整体的二
次创业。 ■黄文成
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12月3日， 证监会主席刘士余在中
国证券投资基金业协会第二届第一次会
员代表大会上， 批评了资本市场近期频
现的“野蛮收购”行为。此前，深交所在2
日对“宝能系” 旗下前海人寿发出关注
函， 要求其说明公司在格力电器的持股
比例、增持意图、资金来源等情况。

前海人寿3日晚间答复深交所函询，
表示公司及一致行动人在格力电器拥有
权益的股份未达到已发行股份的5%，目
前并没有参与格力电器日常经营管理的
计划。

对于近期大幅增持格力电器股票，
前海人寿表示， 这是由于公司认可并看
好格力电器未来发展前景及投资价值，
希望通过投资格力电器股份获得投资收
益，实现保险资金的保值增值，近期增持
与前期投资格力电器股份的目的没有发
生实质性变化。

资金来源方面， 前海人寿表示买入
格力电器股份的资金来自保险责任准备
金和自有资金， 并称此举符合保险资金
管理相关法律法规的规定。

■据新华社

在湘潭工作的杨辉
对长株潭城铁的情况格
外关注。

“老婆带着孩子住长
沙，我在湘潭工作，周末才
回家。”考虑到长株潭城铁
即将开通，今年上半年，杨
辉和家人在长沙暮云买
了一套房子，“坐城铁从湘
潭回长沙，只要大概半小
时，很方便。”

近日，记者咨询了几
个位于长沙南城临近城
铁的楼盘了解到，因为地
理位置的优势， 来看房、
买房的不少是株洲和湘
潭的市民。

湖南怡海三湘房地
产开发有限公司销售经
理申永刚表示，怡海新城
位于暮云片区，项目开发

之初， 地铁1号线和长株
潭城铁还没有具体规划，
“随着长株潭融城战略的
不断推进，这一区域的交
通变得越来越便利，这一
点我们有切身感受，目前
小区很多业主都来自株
洲和湘潭， 城铁开通后，
预计来这购房的株洲、湘
潭市民会更多。”

在湖南建安房屋联
动营销公司董事长、上海
鉴略地产综合顾问机构
董事长郭冠军看来，长株
潭城铁开通在一定程度
上加快三个城市的融合
速度，其中受益最大的是
长沙，在长沙境内不仅站
点多， 而且平均站距为
2～3公里，而在株洲湘潭
境内则为6-7公里。

本报12月4日讯 记
者今日从省发改委获悉，
2017年省预算内基建投
资设“罗霄山片区发展”
专项， 资金额度5000万
元，用于支持“神奇湘东”
（罗霄山片区） 文化生态
旅游精品线路建设。

罗霄山片区拥有一

批高品质的红色文化、绿
色生态和多彩民俗旅游
景区景点，罗霄山南岭风
景道被纳入25条国家生
态风景道，发展乡村旅游
是推进片区精准扶贫的
最好方式。力争通过2—3
年的努力，建成以平汝高
速公路、106国道、厦蓉高

速为主轴的湖南“东方一
号公路” 自驾车风景道，
构建“神奇湘东”旅游精
品景观长廊，实现精品线
路向特色产业经济带转
化，通过旅游扶贫推动罗
霄山片区区域发展与扶
贫攻坚。

■记者 姜润辉

长株潭城铁月底将开通，长株潭即将进入“半小时生活圈”

城铁沿线新区或将成房地产主战场

在香港， 评价一家
开发商上不上档次，最
重要的标准就是它是不
是港铁招标的主体。其
实， 从中国城市发展战
略、 城市建筑与人的关
系来考量中国房地产的
未来，所有有远见、有实
力的开发商， 都必须有
资格参与地铁上盖物业
的争夺。

“近期几大地产收
购及并购事件， 说明房
地产也是优胜劣汰，行
业集中度在加剧。 对资
源集中的大企业、 知名
大型房企以及有着政府
资源的国企来说， 进军
地铁物业或城铁物业的
资源更丰富， 实力更
强。”郭冠军解释。

薛琳认为， 当地铁
或城铁周边的配套较为
完善时， 该区域的地块
价值一般相对较高，没
有一定实力的房企是难
以进入该区域的。 如果
是即将开通地铁的较为
偏远的区域， 那么开发
商可能还要承担一部分
商业或其他配套的开
发， 这也需要一定的实
力才能进行开发。

在申永刚看来，“轨
道+物业” 的房产项目
固然吸引眼球， 但仅有
这一优势是远远不够
的， 房产承担的早已不
仅是居住功能， 不能只
单纯考虑交通问题，项
目必须要与其他配套相
结合才能产生更大的吸
引力。

本月底，长株潭城际铁路将开通，一幅崭新的交通蓝图将会悄然铺开，
长株潭三市间的时空距离一下子近得可以用分钟来计算， 三地将真正实现
“半小时经济生活圈”。

轨道交通时代的来临，无疑会改变一个城市的格局。触手可得的“融城”
生活，会给长株潭三地楼市带来怎样的巨变呢？ ■记者 潘显璇
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建信基金投研实力创造稳健回报

住在河北、 天津，每
天清晨乘坐城际铁路或
地铁奔赴北京上班，下班
后再赶回河北、 天津家
中，这是众多北漂族正在
经历的“双城生活”。长株
潭城铁的开通，无疑也会
让类似的“双城生活”变
得容易实现。

实际上， 长株潭的
“融城”，只是中国城市发
展进入“城市群”这一新
阶段的一个缩影。以长三
角、珠三角和京津冀为核
心的城市群已经兴起，而
连接这些城市的主轴，都
是轨道交通。

“城市群和轨道的发
展，意味着沿轨道交通拓
展的城市新区，将是未来
整个房地产行业的主战
场。”郭冠军说。

“轨道交通作为联结
城市群的纽带，加速了城

市间的人口流动，使资源
实现优化配置，也加速了
中心城市对周边城市的
外溢效应，从而带动中心
城市与周边城市共同繁
荣，而这一发展过程也会
给房企带来发展机遇。”
中国指数研究院长沙分
院总经理薛琳表示，城铁
楼盘很有可能会成为下
一步的开发热点。

尤其值得一提的是，
穿越半个长沙的长株潭
城铁，还与已经开通的长
沙地铁1号线、2号线实现
无缝对接。“可以肯定的
是，‘地铁+城铁’格局的
形成，会影响未来长沙市
房地产的布局。” 薛琳认
为，随着地铁和城铁等重
要的交通配套设施越来
越完善，会带动一部分购
房者的需求，对房地产行
业而言是一大利好。

城铁楼盘将成开发热点

长株潭将进入“半小时生活圈”


